
Além das alterações na previdência, previstas 
no Projeto de Lei Complementar (PLC) 31/2023, e 
de matérias de origem parlamentar, os deputados 
também aprovaram em plenário outros projetos de 
origem do Executivo, no último 
dia de votações na Alesc em 
2023. Entre as matérias, estão 
o Plano Plurianual (PPA) para o 
quadriênio 2024-2027 e proposta 
da Lei Orçamentária Anual (LOA) 
para 2024. A LOA, prevista no 
PL 385/2023, estima receita 
de R$ 48 bilhões. Na análise na 
Assembleia, o projeto recebeu as 

emendas parlamentares impositivas, que alcançaram 
o montante R$ 424,367 milhões, e as não impositivas, 
que somam cerca de R$ 304 milhões.

Já a proposta do PPA consta no PL 339/2023, que é 
uma espécie de plano de metas 
que o governo pretende realizar 
nos próximos anos, no qual 
constam, por exemplo, as obras, 
ampliações e reformas que o 
Executivo tem a intenção de 
promover no estado no período, 
nas mais diversas áreas. Cada 
ação traz um valor estimado do 
que será investido.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Mais uma vitória para o governo de Jorginho Mello 
(PL) neste final de ano. Com 27 votos favoráveis 

e 11 contrários, foi aprovada a proposta - original do 
governo -  que acaba com a cobrança dos 14% para os 
aposentados é aprovada na Alesc. 

O Projeto de Lei Complementar, que inclusive foi 
promessa de campanha do governador,  prevê uma 
redução progressiva para encerrar a cobrança de 
14% na previdência dos aposentados. Essa medida 
visa proporcionar alívio financeiro aos beneficiários. 
A mudança é feita na base de cálculo da contribuição 
para aposentados e pensionistas do Iprev. Inicialmente, 
a incidência era sobre valores que excedessem um 
salário mínimo, mas, a partir de janeiro de 2024, a 
contribuição passa a ser calculada sobre o que excede 
2 salários mínimos. Esse limiar aumentará para 2,5 

salários mínimos em 2025 e para 3 salários mínimos 
em 2026, acabando com a cobrança dos 14% para todos 
aposentados e pensionistas na alíquota real.

Entre as principais mudanças também aprovadas 
está a separação dos segurados do Regime Próprio de 
Previdência dos Servidores do Estado (RPPS/SC) em dois 
fundos distintos. A partir de janeiro de 2024, os atuais 
segurados integrarão o Fundo de Repartição Simples, 
denominado SC SEGURO, enquanto os novos servidores 
farão parte do Fundo em Capitalização, chamado SC 
FUTURO. Essa medida visa otimizar a gestão dos recursos, 
com contribuições aplicadas no mercado financeiro para 
garantir benefícios futuros.

Agora, as propostas seguem para sanção de Jorginho 
Mello (PL), o que deve ocorrer no máximo até a próxima 
semana, para que passe a valer a partir do dia 2 de janeiro.

Mudanças na Previdência Estadual

PPA e Orçamento do Estado

Foto: Agencia AL

Hospitais
A CND (Certidão Negativa de Débitos) estadual dos 

hospitais filantrópicos e municipais continuará dispensada 
por mais um ano para assinatura de convênios com o 
governo do Estado. Os deputados aprovaram o projeto 
na  sensibilizados pelos efeitos econômicos da pandemia. 
O trabalho para aprovação da medida também é fruto 
das articulações das entidades AHESC e FEHOSC, que 
trabalharam junto à comissão de saúde instalada na Alesc.

Rodovias
De acordo com estudos realizados pela Fiesc, para alcançar a condição de “adequada”, a infraestrutura de transporte 

de Santa Catarina carece de investimentos de R$ 20,3 bilhões entre 2024 e 2027. De acordo com a entidade, será 
preciso incrementar o aporte de recursos, especialmente para as rodovias, a exemplo do que ocorreu em 2023, quando 
o orçamento da União destinou R$ 1,3 bilhão para Santa Catarina, sendo que até setembro foram executados R$ 700 
milhões. Isso acelerou a execução de obras importantes como as BRs 470 e 280. O desafio é garantir os recursos no 
orçamento federal de 2024. Mais da metade dos recursos necessários (R$ 11,5 bilhões) estão estariam garantidos via 
investimentos privados. O restante é de responsabilidade dos governos federal, estadual e municipal.

Exportações
Santa Catarina registrou um crescimento de 5,1% nas exportações em novembro, em comparação ao mês anterior, na 

série livre de efeitos sazonais. O estado exportou US$ 923,5 milhões de produtos, sendo o primeiro aumento no montante, 
após quatro quedas consecutivas na análise mensal, de acordo com avaliação do Observatório FIESC.

Entre os fatores que contribuíram para o saldo positivo, estão as colheitas de grãos em 2023, como a soja, responsável 
por US$ 80,5 milhões no valor exportado, um aumento nas vendas de mais de quatro vezes em relação a 2022. Além disso, o 
estado atingiu recorde em área colhida, alcançando 775.849 hectares, tendo a China como o principal comprador. 

Movimento intenso
A Arteris Litoral Sul, concessionária responsável pela administração do trecho da BR-101 entre Curitiba, no 

Paraná, e Palhoça, na Grande Florianópolis, estima um movimento intenso de carros com aumento de 139% na 
circulação de veículos até o dia 7 de janeiro. A previsão é de que mais de seis milhões de veículos transitem pelo 
trecho durante o período de festas.

Escola do Legislativo
O vereador Claudinei Marques (Republicanos) 

assume um novo desafio como presidente da Escola de 
Gestão e Eficiência Legislativa da Câmara Municipal de 
Florianópolis. Com uma visão ampliada sobre o papel da 
escola, Marques compartilhou sua perspectiva sobre 
os objetivos e metas para este mandato, cujo foco será 
estreitar os laços entre a população e a rotina legislativa, 
oferecendo serviços mais eficientes para a sociedade.


